
В 2005 году по инициативе Московского 
патриархата Государственная Дума ФС РФ 
четвёртого созыва приняла закон, по  кото-
рому было отменено празднование 7  ноя-
бря  – «Годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции» (ранее пере-
именованного в  «День согласия и  прими-
рения») и под надуманным предлогом уста-
новлен новый праздник 4  ноября  – «День 
народного единства». Обоснованием послу-
жили утверждения Московского патри-
арха, что в  ту  пору патриотическая право-
славная церковь якобы смогла объединить 
весь народ во  главе с  князем Пожарским 
и  гражданином Мининым, ополчение кото-
рых 4 ноября 1612 года освободило Москву 
от  польских интервентов и  таким образом 
спасло Россию от великой Смуты.

Здесь каждое слово  – ложь. Ибо факты 
о  предательстве патриархов Русской пра-
вославной церкви того времени хорошо 
известны. Историк Н. М. Карамзин писал, 
что патриарх Иов вместе с  другими святи-
телями стал «бить челом Самозванцу». Тогда 
патриотически настроенные толпы народа 
ворвались в  кремлёвский «храм Успения, 
где Иов совершал службу, сорвали с  него 
одежду, одели в  чёрную ризу, позорили 
в  храме и  на  площади, вывезли на  телеге 
из  города, чтобы заключить в  монастырь». 
А когда 20 июля 1605 года Самозванец всту-
пил в Москву, «духовенство с крестами… его 
торжественно встречало».

Благополучное царствование католи-
ческой четы Дмитрия и  Марины Мнишек 
длилось недолго. Поскольку Лжедмитрий I 
не  соблюдал русские обычаи и  «осквернил 
христианскую церковь лютерами и жидами», 
а приехавшие с ними ляхи «бесчестили жён 
и девиц», это переполнило чашу народного 
терпения. Толпы восставших москвитян, 
возглавленных Василием Шуйским, ворва-
лись в Кремль и прямо на площади растер-
зали царя. Победа Шуйского позволила ему 
1 июня 1606 года венчаться на царство.

Тем временем поляки на  замену погиб-
шему Самозванцу подготовили другого 
Лжедмитрия, выдавшего себя за  первого. 
При помощи польского короля Сигизмунда 
Лжедмитрий II собрал войско, включавшее 
российских предателей, подошёл к Москве. 
В 1608 году он избрал Патриархом Филарета 
(Фёдора Никитовича Романова). Вот как пра-
вославное духовенство его приветствовало: 
«Мы, Филарет, Патриарх Московский и Всея 
Руси, и  архиепископы и  епископы и  весь 
священный собор, слыша его королевское 
величество… Бога молим и челом бьём». Как 
такое духовенство могло объединить, а тем 
более поднять русский народ на освобожде-
ние от польской интервенции?

Между тем положение царя Василия 
Шуйского в  растерзанном государстве 
и  почти полностью осаждённой Москве 
заметно осложнилось. Карамзин конста-
тировал, что, обнаружив пустую казну, тот 
решился на  отчаянный шаг: «Силою взял 
у  Лавры… деньги и  множество церковных 

сосудов золотых и серебряных для сплавки». 
Это позволило весной 1610  года вызвать 
на  помощь шведскую армию. Российские 
и  шведские войска совместными усилиями 
разгромили отряды Лжедмитрия II, который 
бежал в  Калугу. Но  освобождение Москвы 
от  осады уже не  спасло царя. Бояре, снова 
поддержанные церковью, обозленной изъ-
ятием её ценностей, свергли Шуйского.

В отсутствие царя Боярская дума создала 
правительство из  семи наиболее именитых 
бояр (Семибоярщина). Дума предательски 
заявила, что готова «признать Сигизмунда 
Владислава царём Московского государ-
ства, если он примет православие». Патри-
архом Всея Руси был назван Гермоген, кото-
рый поддержал кандидатуру Владислава 
на  том  же условии. Вот что об  этом пишет 
Карамзин: «Бояре и  церковь, выставив 
на Девичьем поле Москвы иконы и кресты, 

обратились к  собравшимся: «Волею свя-
тейшего Патриарха Гермогена призываем 
вас к  исполнению торжественного обряда: 
«целуйте крест… в верности к царю и вели-
кому князю Владиславу Сигизмундовичу».

Однако самоуправство «иноплеменни-
ков» напугало Гермогена. Узнав об  убий-
стве в  Калуге Лжедмитрия II, он с  большим 
опозданием начал рассылать по  городам 
призывы к  восстанию против оккупантов. 
Но  народ уже не  мог его простить: Патри-
арха свергли и  заключили на  Кирилловом 
подворье.

В марте 1611  года началось восстание 
в  Москве, где ополчение возглавил князь 
Дмитрий Пожарский при участии князя Тру-
бецкого. Потерпев поражение, Пожарский 
уехал в  Нижний Новгород, где мясной тор-
говец Кузьма Минин собирал новое ополче-
ние на помощь Москве. 22 августа 1612 года 

это ополчение прибыло в столицу. Из всех 
российских историков только Татищев 
и Соловьёв обратили внимание на малозна-
чимую дату: 22 октября (4 ноября по новому 
стилю) 1612  года передовые отряды каза-
ков вошли в Китай-город. Но и они конста-
тировали, что в  Кремле поляки держались 
ещё месяц.

Таким образом, никто из  выдаю-
щихся российских историков XVII–
XIX  веков не  считал 4  ноября 1612  года 
днём освобождения Кремля и тем более 
Москвы от  иностранных оккупантов 
и  поддержавших их российских измен-
ников. Никто из  них не  отмечал, что 
освобождение проходило под руковод-
ством или хотя бы при заметном участии 
православных иерархов.

Другими словами, все историки про-
шлого полностью опровергают нынешние 
домыслы Патриархата в  отношении 4  ноя-
бря как дня освобождения Москвы и в отно-
шении положительной роли православных 
иерархов того периода.

Пока шла борьба с поляками, отец нового 
царя – Филарет был в Варшаве. Он всё уго-
варивал Владислава принять православие, 
чтобы «законно» посадить его на  престол 
Московского государства. Когда в 1619 году 
он вернулся на родину, его избрали Патри-
архом Всея Руси. Вплоть до  своей смерти 
он фактически правил государством вместо 
своего недееспособного сына.

Православная церковь получила тогда 
беспрецедентную власть. Вот что писал 
историк Костомаров: «Все грамоты писа-
лись от  имени царя и  Патриарха. Царь 
во всех начинаниях испрашивал у родителя 
совета и  благословения и,  часто разъез-
жая… по монастырям, на то время поручал 
отцу своему все разные государственные 
дела».

В современных условиях Русская 
православная церковь рассчитывает 
переделать светскую Конституцию 
и  получить властные полномочия, эко-
номическую мощь и  идеологическое 
влияние, которые она имела вскоре 
после изгнания поляков из  Москвы. 
Однако следует помнить, что великую 
Смуту не  прекратили, а  породили рос-
сийские патриархи вместе с частью бояр.

Это они проводили в  Кремле торже-
ственные молебны в  честь лжедмитриев. 
Патриархи не только не объединили народ, 
а,  наоборот, звали его к  предательству, 
противоборству и  взаимному истребле-
нию. За такую измену государству и право-
славию нынешнему Московскому патри-
арху следовало предать практически всех 
патриархов Смутного времени анафеме 
и считать день 4 ноября не только днём 
позора, но и днём покаяния Русской пра-
вославной церкви.

Геннадий СТАРЧЕНКОВ, профессор.
Из архива «Правды», 
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День 22 октября (4 ноября) в царской России никогда не отмечался как 
государственный праздник и ни один историк не замечал в нём собы-
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Коммунисты и комсомольцы, ветераны, 
активисты Движения в  поддержку армии, 
оборонной промышленности и  военной 
науки (ДПА) в колонне автомобилей, укра-
шенных Красными Знамёнами стартовали 
с улицы Октябрьской от вокзала, и, пройдя 
по  главным городским проспектам и  ули-
цам, финишировали на площади Победы – 
Софийской, где состоялось торжественное 
возложение цветов к  памятнику основа-
телю Советского государства Владимиру 
Ильичу Ленину.

С приветственным словом и поздрав-
лениями к коммунистам и сторонникам 
партии обратились член ЦК КПРФ, первый 
секретарь Новгородского обкома партии 
О. А. Ефимова и член Комитета Новгород-
ского обкома КПРФ В. Ф. Гайдым.

В выступлениях говорилось о  том, что 
лозунги, которыми большевики в  1917-м 
году сумели сплотить большинство народа 

и  победить, актуальны и  сегодня, ведь 
на СВО наши бойцы отстаивают те же иде-
алы. Защищая новые территории, так  же 
актуальны провозглашенные лозунги 
Великого Октября. Мы боремся за возврат 
фабрик и  заводов рабочим, земли  – кре-
стьянам, за мир – народам!

Как подчеркнул Валерий Гайдым,– 
«Мы уничтожаем фашизм, который пустил 
корни на  Украине. В  этом мы полно-
стью поддерживаем Президента. Но  мы 
не  можем согласиться с  социально-
экономической политикой, которая 
по-прежнему идёт по  колее, когда народ 
нищает, когда инфляция съедает все над-
бавки, которые не  успевают за  ростом 
цен и тарифов. Но, что удивительно, когда 
по справедливости, должны страдать все, 
почему-то достаётся только самым неза-
щищённым, особенно пенсионерам. Оли-
гархи же, наоборот, продолжают богатеть, 
а  банкиры пухнуть от  прибыли. В  то  же 
время, замалчивание огромной роли 
завоеваний Октября в  истории нашей 
страны не  делает чести ни  руководящим 
структурам, ни  послушным режиму сред-
ствам массовой информации».

Но мы все должны верить, что впе-
реди ещё будет Новый Октябрь, и под его 
Красными Знаменами мы придём к социа-
лизму!

В этот день коммунисты Старой Руссы, 
Валдая, Хвойной, Волота, Любытино, 
Малой Вишеры, Шимска, Чудова, Соль-
цов и  других районных партийных отде-
лений Новгородской области в  честь 
107-й годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции провели 
праздничные мероприятия: возложения 
цветов к  памятникам В. И. Ленину, разда-
вали жителям поздравительные открытки 
с  партийной символикой, партийные 
буклеты «Программа Победы», свежий 
выпуск газеты «Новгородская правда».

пАрТИйнАя ЖИЗнЬ

Коммунисты области отметили годовщину великого октября
7 ноября, в рамках мероприятий, посвященных 107-й годовщине Вели-

кой Октябрьской социалистической революции, в Великом Новгороде со-
стоялся автопробег.

2  ноября в концертном зале Нов-
городского областного колледжа 
искусств имени С. В. Рахманинова 
состоялся праздничный концерт по-
свящённый 106-й годовщине обра-
зования ленинского Комсомола. На 
сцене зала, расположенного в самом 
сердце древней столицы, в Новго-
родском Кремле, звучали песни, ко-
торые знает наизусть большинство 
жителей нашей Родины: песни о 
комсомольских стройках, о подви-
гах, о молодости и любви к Отчизне.

В праздничном мероприятии принимали 
участие коммунисты Великого Новгорода, 
актив районных партийных отделений, ком-
сомольцы советского периода. Всем пригла-
шённым организаторы праздника раздавали 
поздравительные открытки к 7 ноября, све-
жий выпуск областной партийной прессы – 
газету «Новгородская правда», блокноты 
и календари с символикой КПРФ.

Перед началом праздничного кон-
церта член ЦК КПРФ, первый секретарь 
Новгородского обкома партии Ольга Ефи-
мова поздравила коммунистов и  сторонни-
ков партии и в честь 80-летия образования 
Новгородской области вручила Почётные 
грамоты Лихачевой М. В., Биндюкову Н. Г., 
председателю Совета ветеранов Великого 
Новгорода Левкову Ю. М., председателю 

Общероссийского общественного Движе-
ния в  поддержку армии, оборонной про-
мышленности и военной науки (ДПА) Соко-
лову Г. А.

Вместе с  первым секретарём Новго-
родского горкома КПРФ Андреем Михее-
вым вручили партийные и  комсомольские 
билеты новым членам КПРФ и ЛКСМ РФ.

О славной истории комсомола, о  его 
достижениях и  великих стройках, о  том, 
что все значимые события героических лет 
прошлого связаны с  комсомолом, гово-
рили в  своих выступлениях и  руководи-
тели партии и  приглашённые гости  – Бин-
дюков Н. Г. депутат Государственной Думы 1, 
2 и 3 созывов, Лихачева М. В.– заслуженный 
учитель РФ, почетный гражданин Великого 

Новгорода, депутат Думы Великого Новго-
рода.

Со сцены звучали известные и любимые 
многими музыкальные произведения, под-
готовленные студентами «Новгородского 
областного колледжа искусств им.  С. В. Рах-
манинова» и  Вокальным ансамблем «ЯгоDa 
the best»  – активном участнике главных 
городских и  областных мероприятий. Зал 
аплодировал и подпевал.

Вместе с  тем, тревожная обстановка 
в мире говорит о том, что и сегодня молодым 
людям нужна организация, способная спло-
тить ряды, чтобы наше общество могло уве-
ренно смотреть в будущее, не боясь ни воен-
ных, ни  политических, ни  экономических 
препятствий.

праздничный концерт, посвящённый дню рождения 
Комсомола

4 ноября коммунисты Новгород-
ского городского отделения КПРФ 
и  комсомольцы провели акцию 
«Красные в городе». 

Жителям Великого Новгорода раз-
давали красные воздушные шары с  сим-
воликой партии и  надписью «Великий 
Октябрь», поздравительные открытки, 
и  предпраздничный выпуск газеты «Нов-
городская правда» – печатный орган Нов-
городского областного отделения КПРФ.

Прохожие с  улыбками принимали 
подарки и поздравления, многие вспоми-
нали, как дружно вся страна когда-то отме-
чала день Великой Октябрьской социали-
стической революции.

Этот праздник знают и  помнят боль-
шинство россиян. О  завоеваниях Октя-
бря говорят вехи истории: это и построен-
ные электростанции, заводы, космические 
корабли, ледоколы, бесплатные медицина 
и  образование, своевременный пенсион-
ный возраст, и многое другое.

А вот смысл навязанного праздника 
Единства, по  данным соцопросов, могут 
объяснить только 16 процентов респон-
дентов.

Великий Новгород

Демянск

Малая Вишера

Валдай

Шимск

Старая Русса

Волот
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пАрТИйнАя рАбоТА

2  ноября Новгородский обком 
КПРФ провел семинар-совещание 
партийного актива, на  котором 
были рассмотрены вопросы идео-
логической и агитационной работы, 
обсудили материалы Х (октябрь-
ского) Пленума ЦК КПРФ «Историче-
ский вклад социализма в  разгром 
гитлеровского фашизма и японско-
го милитаризма и задачи коммуни-
стов на современном этапе». 

Обсудили итоги отчётно-выбор-
ных кампаний в  местных отделениях 

партии. По  данному вопросу выступала 
Кинцель Т. В. заведующая отделом област-
ного отделения по  организационно-пар-
тийной работе. По  вопросу «КПРФ ID»  – 
нового инструмента партии для работы 
со  сторонниками, выступил первый 
секретарь Новгородского горкома КПРФ 

Михеев А. А. Свои мнения в  выступлениях 
высказали секретари местных отделений 
партии: Кошелева М. В. (Хвойнинский рай-
ком КПРФ), Русаков А. С. (Холмский райком 
КПРФ), Воронцова Т. И. (Пестовский райком 
КПРФ), Крыштопова Т. В.– (член Батецкого 
районного отделения КПРФ).

К 80-летию великой победы 
над фашистской германией 
в боровичах воздвигнут 
памятник детям войны

Новгородское отделение Общероссийской общественной организа-
ции «Дети войны» во главе с председателем областного отделения луки-
ной Татьяной Алексеевной обратилось в администрацию боровичского 
района с идеей установить в городе памятник детям, столкнувшимся с 
ужасами Великой Отечественной войны.

В социальных сетях был организован 
опрос, и в течение месяца жители Боро-
вичского района могли высказать свое 

мнение. Идею установки памятника еди-
нодушно поддержали депутаты местного 
Совета. На сегодняшний день в городе 
Боровичи в парке Победы подготовлено 
место для памятника и разработан эскиз.

Центр по работе с населением заклю-
чил контракт на благоустройство терри-
тории парка Победы: укладку тротуарной 
плитки и установку основания, на кото-
ром будет стоять памятник. Сейчас благо-
устройство территории подходит к концу.

Памятник изготовит боровичский 
художник-скульптор Николай Алексеев. Он 
входит в рабочую группу, которая разраба-
тывала эскиз.

Решено, что памятник детям войны 
откроют в Боровичах в день, когда наша 
страна будет праздновать 80-летие со дня 
Великой Победы Советского Союза над 
фашизмом.
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состоялся  семинар-совещание  партийного  актива 

8  ноября лукина Татьяна Алек-
сеевна принимала участие в за-
седании Центрального Совета 
ООО «Дети войны» в Москве под 
председательством его руководи-
теля Н. В. Арефьева, секретаря ЦК 
КПРФ.

На заседании подведены основные 
итоги работы Общероссийской органи-
зации «Дети войны» за 2024  год. С сооб-
щениями по этому вопросу выступили 
руководители региональных организа-
ций из Новгородской, Самарской, Липец-
кой, Брянской, Тверской и Вологодской 
области, г. Москвы и г. Королёв Москов-
ской области. Итоги рассмотрения этого 
вопроса подвел Н. В. Арефьев.

Было принято решение направить 
обращение Центрального Совета к 
Губернаторам 44 субъектов РФ, в кото-
рых до сих пор не приняты региональ-
ные законы «О детях войны» и поддер-
жана членами Центрального Совета 
инициатива о направлении Президенту 
РФ писем с требованием лично к нему 
о принятии Федерального закона «О 
детях войны», а так же о единовремен-
ной выплате всем «детям войны» денеж-
ной поддержки в канун 80-летия Вели-
кой Победы.

Татьяна Алексе-
евна вручила предсе-
дателю Общероссий-
ской общественной 
организации «Дети 
войны» Николаю Васи-
льевичу Арефьеву оче-
редное издание книги 
«Говорят Дети войны», 
автором которой явля-
ется член Валдайского 

Комитета КПРФ, председатель районного 
отделения «Дети войны» Алла Алексе-
евна Михайлова.

Заседание 
Центрального совета 

ооо «дети войны»

На заседании Бюро присутствовал 
депутат Новгородской областной Думы 
Тихомиров С. И., который вкратце рас-
сказал о своей деятельности. На вопросы 
связанные с рассмотрением предстоя-
щего бюджета области на 2025  год, не 
смог ответить ни на один вопрос по суще-
ству.

Главными темами на заседании были 
обозначены: план работы партийной 
организации по празднованию 80-летия 
Великой Победы советского народа над 
фашизмом 1941–1945 гг., а также план 
подготовки к 45-й отчетно-выборной 
Конференции Новгородского областного 
отделения КПРФ.

состоялось  бюро  
новгородского обкома  Кпрф

19 ноября члены бюро Новгородского обкома КПРФ рассмотрели в по-
вестке заседания ряд вопросов по организационно-партийной работе от-
деления, подвели итоги праздничных акций и мероприятий в районных 
отделениях в честь Дня Комсомола и Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции, заслушали отчет первого секретаря любытинского 
райкома КПРФ Ермилова П. С. о работе местного отделения.

Завершился очередной 
курс обучения в

Центре политической 
учёбы при ЦК Кпрф

С 28  октября по 11  ноября 
2024  года в подмосковных Снеги-
рях прошло обучение коммунистов 
в Центре политической учёбы ЦК 
КПРФ.

На учёбу по направлению «Кадровая и 
организационно-партийная работа» при-
были 28 коммунистов из 27 региональных 
отделений партии.

От Новгородского областного отделе-
ния КПРФ на учебу в ЦПУ была направлена 
Мартин Галина Николаевна, заведующая 
общим отделом областного отделения 
партии, член Новгородского городского 
отделения КПРФ.

Учебная программа для слушателей 
включала лекции по основам марксист-
ско-ленинской философии, политэконо-
мии и теории социализма, теоретические 
занятия по политологии, электоральной 
социологии.

Значительное место в программе зани-
мала «Критика фальсификации истории 
СССР», где коммунисты анализировали 
основные мифы и стереотипы, распро-
страненные в современной историогра-
фии, изучали первоисточники, осваивали 
методы исторического исследования и 
критического анализа исторической лите-
ратуры.

Особое внимание уделялось ана-
лизу экономических проблем современ-
ной России, изучались механизмы госу-
дарственного регулирования, проблемы 
неравенства и социальной справедли-
вости. В рамках курса «основы идеоло-
гической работы» разбирали принципы 
формирования общественного мнения, 
методы воздействия на аудиторию, и спо-
собы противодействия манипуляциям.

Среди практических занятий  – озна-
комление с основами партийного дело-
производства, началами ораторского 
мастерства, участие в деловых играх и 
тренингах.

В рамках учебной программы состоя-
лись и встречи слушателей курсов с Пред-
седателем ЦК КПРФ Г. А. Зюгановым, заме-
стителями председателя, секретарями 
ЦК, депутатами фракции КПРФ в Государ-
ственной думе.

В период прохождения учебы слуша-
тели возложили цветы на Красной пло-
щади в честь 106-летия Ленинского ком-
сомола, приняли участие в митинге, 
посвященном 7  октября  – годовщине 
Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции. Посетили Центральный 
музей Великой Отечественной войны и 
совхоз имени Ленина, где наглядно уви-
дели результаты работы коллектива и Гру-
динина П. Н. Экскурсия сопровождалась 
детальным рассказом о истории, эконо-
мических моделях, и социальных аспектах 
жизни совхоза на разных этапах его суще-
ствования.
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Наша партия подготовила Программу 
прорыва новейших технологий.

Мы провели уникальные парламент-
ские слушания «Энергетика будущего». В том 
числе, подняли тему аэрокосмической энер-
гетики. Китайцы на развитие этой технологии 
выделили 21 миллиард долларов. Японцы 
направили на эти цели огромные ресурсы.

Для нашей страны энергетическая тема 
весьма актуальна. В прошлые десятиле-
тия Чубайс наши энергетические мощности 
порезал на куски и отдал иностранцам. Энер-
гообъекты продолжают выходить из строя.

Обратимся к статистике. Мы нарастили 
энергетические мощности за последние 
тридцать лет – на 8%, американцы – на 46%, 
а китайцы – в 13,5 раз.

По итогам парламентских слушаний мы 
подготовили рекомендации и Президенту, 
и Правительству, и Центробанку. Но все упи-
рается в отсутствие нормального финанси-
рования.

Есть уникальные решения по макси-
мальному использованию солнечной энер-
гии. Чтобы обогреть нашу планету, чтобы 
все предприятия работали успешно, чтобы 
заряжались ваши телефоны и светились 
ваши телеэкраны  – для всего этого нужно 
всего лишь сотая доля солнечной энер-
гии, которую можно аккумулировать в кос-
мосе и передать на Землю. Но в развитие 
этой технологии прежде нужно вкладывать 
ресурсы, деньги и мозги, готовить специа-
листов.

Вчера на слушаниях в Думе крупней-
шие ученые-специалисты в один голос 
говорили, что в России, к сожалению, нет 
должной поддержки экономики, нет финан-
сирования новых технологий, нет подго-
товки кадров, нет решения проблем финан-
сирования этих главных направлений.

А вот в нашей «Программе Победы» все 
это есть, на достижение этих целей направ-
лен наш законопроект «Образование для 
всех». В лекции Жореса Алферова о науке, 
образовании, и их перспективах, которую 
он читал в Думе, все это есть. Призываем 
депутатов из «Единой России» включиться в 

эту работу: тот бюджет, который вы уже, по 
сути, протащили в Думу, не отвечает на эти 
вопросы.

Важнейшая тема  – военно-патриоти-
ческая тема. После войны фашисты при-
знали, что войну выиграли не только совет-
ские солдаты, но также советские учителя 
и инженеры. Следовательно, чтобы обе-
спечить Победу, надо иметь не только 
надежную Армию, но также классное обра-
зование, прекрасное обеспечение и совре-
менный станочный парк.

Президент исправил ядерную док-
трину. Я полностью поддерживаю эти меры. 
Считаю, что, если будут реальные угрозы 
целостности и суверенитету нашей страны, 
мы будем вправе применить все виды ору-
жия.

У меня есть соответствующая квалифи-
кация, чтобы об этом говорить: я участвовал 
в испытании всех видов оружия – ядерного, 
химического, биологического. Я знаю, как 
все это взрывается, стреляет, и все послед-
ствия поражения этими видами вооруже-
ний.

Но, если кто-то при согласии американ-
цев провоцирует обстрел, в том числе ядер-
ных объектов, включая Курскую атомную 
электростанцию, то последствия её взрыва 
составят минимум десять Чернобылей. Это 
касается и атомных станций на территории 
Украины. Позволившие это – сумасшедшие 
люди, но я не ожидал, что шизофрения охва-
тит и Америку. И это не только подножка 
президенту Трампу, но это вызов всем нам, 
это вызов всей мировой цивилизации.

Государственная Дума утверждает руко-
водство Правительства и Центробанка, она 
принимает федеральный бюджет.

Сегодня в Госдуме отчитается Пред-
седатель Центробанка Э. С. Набиуллина, 
мы не удовлетворены той работой, кото-
рую Центробанк проводит в последнее 
время. Он вздул ключевую ставку до 
21%. Этим решением фактически пара-
лизована вся экономика.

Пригласили на думское меропри-
ятие ведущих директоров народных 

предприятий Кировского завода и Ростсель-
маша. Директора заявили, что при такой 
ключевой ставке Центробанка производ-
ство задохнулось. Невозможно взять кре-
дит, чтобы закупить новое оборудование.

Оборонные предприятия сейчас 
работают в три смены. Но и там сейчас 
так же самая проблема.

задохнулась ипотека. Цены продол-
жают лезть вверх. Необходимо срочно уре-
гулировать в стране цены на товары первой 
необходимости. Десять миллионов наших 
граждан буквально выживают на доход в 14 
тысяч рублей в месяц, им едва хватает пен-
сии на еду.

Высокая процентная ставка выгодна тем, 
кто продолжает грабить наши кладовые, 
связанные с землей и природными ресур-
сами; тем, кто наворовал деньги и сейчас 
закатывает их в банки, получая с них боль-
шую ставку. Всем остальным это абсолютно 
невыгодно! Ключевая ставка Центробанка 
душит всю экономику, она не позволяет нам 
эффективно бороться с нацизмом и фашиз-
мом. Поэтому надо принимать экстренные 
меры, и принять их уже сегодня.

Мы сегодня потребуем проведения 
срочной встречи председателя Правитель-
ства, председателя Госдумы, руководителя 
Центробанка и лидеров думских фракций. 
Сядем вместе за общий стол и договоримся 
о правилах финансово-экономической 
работы. Потому что никакому банку не дано 
право парализовать экономику и отбросить 
ее в лихие 90-е годы.

Все основные положения послания Пре-
зидента уже съехали вниз, они не могут 
выполняться при такой финансово-эконо-
мической политике. Страна будет дальше 
задыхаться и умирать. Вы из тела больного 
выкачали два литра крови и после этого 
требуете, чтобы он бегал и сражался. Это 
немыслимо.

Мы настаиваем на принятии срочных 
мер. Никто не гонит панику. Но уже поло-
вина страны живет на 25 тысяч рублей в 
месяц и меньше. Если людям нечем пла-
тить, если полезли цены, если картошка 
подорожала на 54%, если цены на всю 
цепочку товаров полезли вверх, включая 
строительные материалы, на что вы наде-
етесь завтра?

поЗИЦИя пАрТИИ

г.А. Зюганов: «ставка Центробанка в 21% душит экономику 
и не позволяет эффективно бороться с фашизмом»

19 ноября, предваряя пленарное заседание Госдумы, перед журнали-
стами выступил Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в 
Госдуме Г.А. зюганов.

Первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Юрий Афо-
нин назвал нелепым очередное 
предложение по улучшению си-
туации на рынке труда. Речь идет 
об идее протоиерея РПЦ Андрея 
Ткачева отправлять работать на 
предприятия первоклассников.

Коммунист напомнил автору этой 
«гениальной» идеи, что детский труд  – 
это самый позорный маркер капита-
лизма, от которого мир не смог изба-
виться до сих пор:

«Детский труд используется не 
только в беднейших странах, но и в 
богатых США. По данным на начало 
2020  года, в мире работало 160 млн. 
детей в возрасте от 5 лет, из них почти 
80 млн. были заняты на опасных рабо-
тах. Треть из этих детей не ходят в школу 
и не получают никакого образования. 
А это значит, что ни о какой карьере 
и высоком заработке в будущем они 
могут не мечтать».

Также Юрий Афонин подчеркнул, что 
детский труд будет существовать в мире 
до тех пор, пока существует олигархат.

«Дети  – это самая дешевая и бес-
правная, а, значит, и самая удобная 
для капиталистов рабочая сила. Мно-
гие компании-гиганты, среди кото-
рых такие известные как Mars, Nestle, 
Samsung, Zara, так или иначе обвиня-
лись в использовании детского труда. 
И никакой тенденции на снижение дет-
ского рабства в мире не наблюдается».

При этом пропаганда, работавшая 
на разгром советских ценностей, дол-
гие годы пыталась внушать, что в СССР 
детский труд использовали, начиная со 
школы:

«Припоминали пресловутую «кар-
тошку», сбор макулатуры и заклеивание 
окон перед зимой. Дошли до того, что 
на какое-то время прокуратура вообще 
запретила привлекать детей к уборке 
класса, а вместо урока под названием 
«Труд» в расписании появилась невнят-
ная «Технология». Но пропагандисты 
тех лет всегда забывали упомянуть 
об огромной разнице, которая суще-
ствует между трудом принудительным 
и трудом добровольным. Для детей, чьи 
семьи находятся на грани голода, труд 
становится единственной возможно-
стью выжить. Богатые владельцы заво-
дов и фабрик покупают детский труд за 
копейки, а то и вовсе за еду. В Советском 
Союзе же детский труд был связан с вос-
питанием, а не с эксплуатацией. Наша 
система образования растила всесто-
ронне развитых детей с широким кру-
гозором и огромными возможностями. 
Они не только знали физику, математику 
и родную речь, но и могли выточить 
табуретку, сварить суп и сшить рубашку 
своими руками. При этом каждый совет-
ский ребенок жил в тепле и уюте, ел 
качественную еду, получал прекрасное 
медицинское обслуживание, бесплатно 
отдыхал летом в загородном лагере 
или на море, а зимой занимался в круж-
ках и секциях – тоже бесплатно. Потому 
что только таким должно быть детство у 
каждого ребенка во всём мире. И ком-
мунисты обязательно этого добьются».

В Госдуме состоялось открытие 
выставки «Экономическое разви-
тие Новгородской области: опыт 
и перспективы», приуроченной к 
80-летию основания Новгородской 
области.

На экспозиции представлены ключе-
вые достижения области в сфере эконо-
мики, промышленности, туризма, образо-
вания и культуры. Новгородчина занимает 
4 место в национальном рейтинге инве-
стиционной привлекательности регионов, 
в год область посещают больше 2 миллио-
нов туристов.

Очень хорошо, что региональные вла-
сти стали восстанавливать промышлен-
ность, науку, образование. Но на самом 
деле надо в пять раз больше вкладывать 
денег в эти направления.

Напомню, что в СССР Новгород был цен-
тром радиоэлектронной промышленности. 

Строительство заводов в 50–60-е гг стало 
рывком для города, который буквально за 
20 лет достиг численности жителей почти в 
200 тысяч человек.

Продукция предприятий была востре-
бована на территории всего Союза. Завод 
им. Ленинского комсомола производил 
транзисторы и микросхемы, «Волна» – теле-
камеры, промышленные телевизионные 
станции для космодромов, радиоприём-
ники, Завод им. 24-го партсъезда  – транс-
форматоры, видеомагнитофоны, Электро-
вакуумный – кинескопы.

У людей появилась интересная работа, 
они получали жильё за счёт заводских фон-
дов, связывали своё будущее с этими пред-
приятиями с социально-экономической 
точки зрения.

Курс на развитие точного машино-
строения, радиоэлектроники был взят 
неслучайно. Это было обусловлено иде-
альным расположением между Москвой 
и Ленинградом, что помогало привле-
кать кадры, обеспечивало постоянные 
исследовательские и производственные 
связи.

Великий Новгород  – единственный 
город на нашей планете, где находится 
памятник государственности «Тысячеле-
тие Руси».

Новгородская область и поныне явля-
ется духовной опорой нашей государ-
ственности. Я горжусь тем, что на рус-
ской земле есть такой уникальный город 
и такая потрясающая область!
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19 ноября состоялась оче-
редная игра в рамках кубка 
Великого Новгорода по волей-
болу среди женских команд. 
Встречались команды ВК 
«Поддорье (КПРФ)» и команда 
НовГУ.

К сожалению, болельщики не 
смогли присутствовать на игре 
лично, ввиду ограничений пропуск-
ной системы, но зато все желаю-
щие смогли посмотреть видеотран-
сляцию, которую представители 
поддорской команды вели в своей 
группе. И их ожидания оказались не 
напрасны. 

Игра закончилась со счётом 3:0 
в пользу ВК «Поддорье (КПРФ)». 
Поздравляем нашу команду с оче-
редной замечательной победой!

Золото у команды 
вК «поддорье 

(Кпрф)»

поЗИЦИя пАрТИИ

Команда «Энергия-Кпрф» продемонстрировала высокое 
мастерство на чемпионате новгородской области 
по мини-футболу

17 ноября стартовал первый 
чемпионат Новгородской области 
по мини-футболу (футзалу) среди 
женских команд. В нём принимают 
участие шесть команд: «бакфаст», 
«боромамы», «МегаМама», «СОШ 
2», «Альбера» и «Энергия-КПРФ» . 

Игры первого тура прошли в Цен-
тральной спортивной арене. Поддержать 
свою команду пришли коммунисты Новго-
родского областного отделения КПРФ во 
главе с членом ЦК КПРФ, первым секрета-
рём Новгородского обкома партии Оль-
гой Ефимовой. «Энергия-КПРФ» в этот 
день провела две игры и в обеих выиграла 
с сухим счётом. 2:0 с командой «СОШ 2», и 

4:0 с командой «Бакфаст».
Татьяна Ермакова  – одна из ведущих 

игроков «Энергия-КПРФ», обращаясь к 
участникам турнира, выразила надежду, 
что первый Чемпионат области станет 
ежегодным, и в регионе появится ещё 
больше команд в районах.

Предстоящие игры Чемпионата прой-
дут в Великом Новгороде, Боровичах и 
Хвойной.

Женский мини-футбол красив и эмо-
ционален. Коммунисты и спортсмены 
приглашают всех любителей игры на три-
буны новгородских спорткомплексов.

«Энергия-Кпрф» завоевала кубок великого новгорода 
по мини-футболу

13 ноября  состоялись завершаю-
щие игры кубка Великого Новгоро-
да по мини-футболу среди женских 
команд. 

Вначале на площадке сошлись два пре-
тендента на бронзу, команды «Альбера» и 
«МегаМама», где, несмотря на ничейный 
счёт, по разнице в забитых голах, побе-
дила «МегаМама». Затем, в интригующем 
противостоянии за звание обладателя 
кубка Великого Новгорода сразились 
команды: «Энергия-КПРФ» и «ШФК СОШ 
№ 2». В финальной игре кубок города на 
радость болельщикам со счётом 10:2 за-
воевала «Энергия-КПРФ». Поздравляем 
команду с очередной победой!

Несмотря на это, большинством 
голосов бюджет был принят в тре-
тьем чтении.

Как отмечает Юрий Афонин, депутат 
фракции КПРФ Госдумы:  – Мы признаём, 
что бюджетная политика начала разворачи-
ваться в нужную сторону, отдавая приоритет 
двум самым важным в нынешних условиях 
направлениям: повышению обороноспособ-
ности страны и социальной сфере. Вместе с 
тем, если бы предложения Компартии о вве-
дении прогрессивной ставки налогообло-
жения были своевременно услышаны, уже 
сегодня бюджет мог дополнительно полу-
чать триллионы рублей!

Хорошо, что больше внимания стало уде-
ляться развитию промышленности и дости-
жению технологического суверенитета. Но 
этих мер депутаты-коммунисты добивались 
годами! Сегодня прочитал в новостях, что 
половина всего российского парка самоле-
тов Airbus neo простаивает из-за сложно-
стей с ремонтом двигателей. А ведь разви-
тие собственного авиастроения было одним 
из главных приоритетов в СССР. Воронеж-
ский авиазавод (ныне – ВАСО), где был нала-
жен серийный выпуск первых отечествен-
ных широкофюзеляжных авиалайнеров 
Ил-86 и Ил-96, в середине 1980-х вышел на 
темп производства 10–11 лайнеров в год. А 
в 2023 году на ВАСО был произведен только 
один такой лайнер. Очевидно, что послед-
ствия постсоветского капитализма мы будем 
пожинать еще очень долго.

Принятый сегодня проект бюджета мини-
мум на две трети формируется не за счет 
реальной экономики, а за счет налога на 
добавленную стоимость, налоговых надба-
вок на экспортируемую продукцию, увели-
чения тарифов и штрафов. Тарифы на газ со 
следующего года будут проиндексированы 
на 10,3%, на электроэнергию – на 12,6%. Нам 

предлагают не повышать пенсии нынешним 
пенсионерам, а компенсировать за их счёт 
затраты, которые должен нести федераль-
ный бюджет. Такие принципы формирова-
ния бюджета оказываются неизбежными, 
если долгие годы не решается задача дости-
жения уверенного экономического роста и 
обеспечения социальной справедливости.

Поэтому мы будем продолжать доби-
ваться нового социально-экономического 
курса. И его неотъемлемой частью станет 
бюджет возрождения и развития. Бюджет 
Победы, предложенный КПРФ.

Депутат Госдумы от КПРФ Михаил Щапов, 
в своем выступление на заседании думы, 
отметил, что в целом бюджетная и налоговая 
политика в последнее время начала разво-
рачиваться в правильном направлении, но 
если бы ту же прогрессивную школу ввели 
10 лет назад, когда фракция КПРФ впервые 
внесла такой законопроект, а ставка для 
сверхдоходов была, как предлагалось, выше, 
то за этот период бюджет получил бы трил-
лионы рублей, которые были бы направ-
лены на развитие промышленности, повы-
шение качества медицины и образования, 
на льготы и поддержку людей.

КПРФ полностью поддерживает особое 
внимание, которое в новом бюджете прояв-
лено к развитию промышленности и дости-
жению технологического суверенитета – тем 

мерам необходимости, которых депутаты-
коммунисты добивались годами.

Михаил Щапов указал на перекочевав-
шие в новый бюджет системные проблемы, 
на устранении которых КПРФ также настаи-
вает многие годы. Так, фракция не поддер-
живает сохранение текущей версии бюд-
жетного правила, создающего условия для 
изъятия из экономики части доходов от 
нефтегазовой отрасли.

Также КПРФ снова видит в действии 
демпферный механизм, при котором цены 
на бензин продолжают расти, а миллиарды, 
выделяемые на поддержку сельхозпроиз-
водителей, съедаются ростом цен на ГСМ. В 
то же время триллионы платятся нефтяным 
компаниям. Логику этой политики невоз-
можно понять,– подчеркнул коммунист.

Ещё одна проблема  – высокая ключе-
вая ставка Центробанка. Многие регионы 
уже говорят о том, что заложенных в их про-
граммах развития средств не хватает на 
достройку школ, больниц, детсадов, потому 
что стоимость кредита выросла, подрядчики 
банкротятся.

В КПРФ уверены, что для успешного реше-
ния задач и на передовой, и в тылу необ-
ходимо сформировать новую налоговую 
бюджетную политику и решить три задачи: 
мобилизовать ресурсы, сплотить общество 
и чётко определять приоритеты, подбирая 
кадры, способные их реализовывать. Для 
этого нужен бюджет победы, включающий 
в себя 12 законопроектов, подготовленных 
Компартией, способных дать прирост феде-
рального бюджета минимум на треть.

Необходимо увеличить расходы на повы-
шение качества здравоохранения и образо-
вания, на укрепление отечественной науки 
и технологический прорыв, на поддержку 
национальной культуры и патриотического 
воспитания подрастающего поколения.

выступление  
председателя  

ЦК Кпрф 
геннадия Зюганова
26 ноября, предваряя пленарное 

заседание Госдумы, перед журна-
листами выступил Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий зюганов.

Основные тезисы выступления:
В зарубежной прессе ранее заявляли, 

что несмотря на переход всех красных 
линий России нечем ответить на натов-
скую агрессию. Но последние пять дней 
все зарубежные СМИ обсуждают степень 
урона, нанесенного ракетным комплексом 
«Орешник» территории Украины. Чтобы 
поразить Варшаву или Лондон, потребу-
ется 10–17 минут.

Это особенно актуально в ситуации, 
когда на саммите, проводимом НАТО и 
Украиной, руководитель военной комис-
сии официально объявил, что будет рас-
сматриваться вопрос о превентивном 
ударе по России.

Данный комплекс был неожиданно-
стью для мировой разведки, что свиде-
тельствует о высоком уровне подготовки и 
научных достижениях.

Для обеспечения победы необходимо 
принятие решения о необходимости улуч-
шения финансово-экономической поли-
тики. В свою очередь для улучшения жизни 
граждан нужно увеличение МРОТ, кото-
рый сейчас составляет 19 242 рубля. Также 
необходимо улучшение системы горячего 
питания для школьников, это помогло бы 
повысить здоровье молодого поколения.

Что касается политической ситуации 
и выборов, КПРФ осуждает попытки уще-
мить кандидатов и переписать правила 
выборов. В условиях военного времени 
это можно рассматривать как преступле-
ние.

фракция Кпрф в госдуме не поддержала проект 
федерального закона «о федеральном бюджете 
на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов»



6
28 ноября 2024 г.

Перед присутствующими  выступил 
Председатель ЦК КПРФ Геннадий зюга-
нов:

– Уважаемые товарищи! Мы отправляем 
131-й гуманитарный конвой с этой пло-
щадки уникального предприятия совхоза 
им. Ленина. Я благодарю все организации, 
которые участвуют в этой исключительно 
нужной и полезной работе, которая помо-
гает нам побеждать самые злобные силы – 
это нацисты и фашисты, которые оккупи-
ровали ридну Украину и продолжают ее 
мучить.

Эта помощь поступает сегодня исключи-
тельно вовремя. Идет перелом на фронте. 
Наши товарищи сражаются достойно и хра-
бро. Мы вносим сегодня свой очень важ-
ный вклад в предстоящую Победу.

Благодарю солдат и командиров, наших 
офицеров и добровольцев, которые прие-
хали сюда. Они здесь получают сегодня 10 
единиц дополнительной техники, которая 
им служит, прежде всего, для того, чтобы 
обеспечить безопасность и поддержку на 
линии фронта.

Геннадий Зюганов также выразил слова 
благодарности губернаторам и руководи-
телям, которые отправили на передовую из 
своих регионов целые конвои. «Мы каждый 
раз отправляем примерно 150 тонн груза с 
наших ведущих площадок – это Ульяновск, 
Ставрополье, Ростов, Воронеж и моя род-
ная Орловская область»,– отметил лидер 
КПРФ Г. А. зюганов.

Вчера Байден, этот главный людоед, 
перед уходом на пенсию, решил совершить 

самое большое зло и грубейшую ошибку 
в своей политике. Он отдал приказ стре-
лять дальнобойными ракетами в глубинные 
регионы России. Это безумие, которое тво-
рит его команда. Оно им дорого обойдется. 
Президент Путин не раз предупреждал, и я 
уверен, что мы найдем ответы. Хотя я абсо-
лютно точно знаю, что они уже давно отдали 
приказы. Стреляли и по Севастополю, и 
по Ростову, и по другим нашим объектам. 
Ничего тут нового нет. Сам факт, что после 
встречи с Си Цзиньпином, который прямо 
сказал Байдену и всей его вороватой пре-
ступной команде, что Китай гордится дру-
жескими отношениями с нашей страной и 
все сделает, чтобы они успешно развива-
лись. И в этом отношении я благодарю моих 
китайских друзей, Компартию Китая, кото-
рые все последние годы многое делают для 
укрепления связей. А КПРФ, с первых дней 
(после предательства Горбачева и Ельцина) 
наших исторических дружеских связей, 
продолжала эти связи укреплять. И мы вме-
сте с компартией Китая сейчас подготовили 
новый меморандум, который обеспечит нам 

достойную встречу совместной Победы. Мы 
будем отмечать в следующем году 80-летие 
Великой Победы и совместно проведем 
целый цикл очень важных мероприятий.

Эта помощь поступает сегодня исключи-
тельно вовремя. Идет перелом на фронте. 
Наши товарищи сражаются достойно и хра-
бро. Европа в шоке и в замешательстве. 
Я посмотрел на состав команды Трампа. 
Практически все, кого он рекомендует, или 
выступали против этой войны, или скло-
няются к серьезным деловым отноше-
ниям с нашей державой. Так что мы вносим 
сегодня свой очень важный вклад в пред-
стоящую Победу. С этим вас поздравляем, 
благодарим и желаем всем нам успеха!

затем перед присутствующими 
выступил заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Владимир Кашин:

– Уважаемые товарищи! Мы – наслед-
ники Великой Победы!  Мы являемся воис-
тину наследниками Великой Победы, и все 
будем делать, чтобы ее увековечить.

Сегодняшний наш бой с фашизмом, с 
неофашизмом, с русофобами всех мастей, 
сродни той большой работе, которую 
выполнили наши отцы и деды. И мы, каж-
дый на своем месте, должны ее выполнить 
с честью, с гордостью, исходя из военного 
времени.

Хочу еще раз сказать спасибо всем 
нашим ребятам, кто помогает КПРФ, нашим 
местным отделениям формировать подоб-
ные конвои. 

Друзья, еще раз всем спасибо. Следу-
ющий конвой отправляем в декабре. Он 
будет связан с новогодними подарками для 
нашей Армии и детей прифронтовой зоны.

Уважаемые друзья! Еще раз хочу всех 
поблагодарить за тот большой труд, кото-
рый сегодня нас всех объединяет. Нам 
очень приятно, когда наши дети, пионеры 
и ветераны вкладывают свой труд, свою 
энергию, свои сердца, свои извилины в 
эту большую работу, которую с нетерпе-
нием ждут на фронте наши прославлен-
ные командиры и бойцы. За нашу Победу! 

За мир, который будет после этой Победы! 
Наше трехкратное «Ура! Ура! Ура!»

Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Юрий Афонин в своем при-
ветственном слове отметил: «Уважаемые 
товарищи! Для КПРФ, под руководством 
Председателя ЦК КПРФ Г. А. Зюганова, 
приближение Победы, борьба против 
фашизма, является ключевой задачей. 
Этому был посвящен Пленум ЦК КПРФ 
и работа всех региональных отделений. 
Действительно, помощь фронту стала 
одним из основных направлений деятель-
ности. Общероссийский штаб протестных 
действий, под руководством заместителя 
Председателя ЦК КПРФ В. И. Кашина, орга-
низовал все региональные отделения. Я 
проехал целый ряд регионов, где у нас 
сейчас проходят отчеты и выборы. Каж-
дая Конференция начинается с момента, 
когда наши товарищи чтят память погиб-
ших героев, говорят о помощи семьям 
ребят, которые воюют сейчас на фронте. 
И, конечно же, каждое региональное отде-
ление или здесь, на площадке совхоза им. 
Ленина, или напрямую отправляют гума-
нитарную помощь в поддержку фронта. 
Это – ключевая задача и мы будем все вме-
сте приближать нашу великую Победу».

Слово для выступления также было 
предоставлено  депутату Государствен-
ной Думы  Казбеку Тайсаеву, сенатору 
РФ    Айрату Гибатдинову, Первому секре-
тарю Московского горкома  Николаю 
зубрилину, Первому секретарю Владимир-
ского обкома  Антону Сидорко, Первому 
секретарю Тверского обкома  людмиле 
Воробьевой, заместителю командира бри-
гады «Эспаньола» Андрею Соломатину.

все дЛя фронТА

Кпрф отправила на донбасс 131-й гуманитарный конвой
18 ноября КПРФ отправила 131-й гуманитарный конвой в зоны боевых 

действий Новороссии и приграничья Курска, из подмосковного совхоза 
им. ленина. Многотонные фуры наполнены продовольствием, медика-
ментами, лекарствами, одеждой, оборудованием и снаряжением специ-
ального назначения – все то, что так необходимо на передовой. Также 
отправлена колонна кроссовых мотоциклов и спецавтомобилей УАз. Их 
ждут с особым нетерпением, поскольку предназначением мотоциклов 
станет боевая разведка, а автомобили будут выполнять широкий круг 
важных оперативно-тактических и снабженческих задач, включающих 
доставку боеприпасов, питания и эвакуацию раненых. Эти машины ушли 
также полностью загруженные инвентарем и продовольствием.

И, конечно, нашим ребятам требу-
ется гуманитарная помощь. Люди по всей 
стране стали объединяться для помощи 
и поддержки российской армии. Помо-
гают солдатам и волонтеры нашей области. 
Сколько простых новгородцев, из разных 
сфер деятельности используя свои сред-
ства и транспорт, отправляются в зону СВО, 
чтобы доставить гуманитарные конвои…  
И есть такие люди в каждом районе.

Вот и в Поддорском районе Андрей 
Назаров, член Комитета Поддорского рай-
кома КПРФ, занимается сбором гумани-
тарного груза и с товарищами отвозит 
бойцам всю необходимую помощь. В пер-
вых числах ноября в социальных сетях 
Андрей Назаров выложил пост, в котором 
как у него обозначено «Сегодня пост – крик 
души!». Его мы публикуем полностью.

«Мы никогда никого НЕ ОБЯЗЫВАЕМ рас-
сылками по организациям  – приносить 
вещи, продукты, деньги для наших бойцов!

Вы, население нашего села и района, 
сами откликаетесь на наши просьбы! И все 
вы знаете, что бы вы не принесли, не пере-
числили  – всё доходит до ребят! Бывает 
так, что мы ещё на обратном пути, а вы 
мне звоните – пишете в слезах радости от 
того, что ваша посылка получена бойцом – 
мужем или братом! И мне приятно, что 
смог помочь парням.

А вот сегодня я оказался в нелепой для 
меня ситуации. Во вторник сотрудники 
«Дикси» попросили забрать коробку с про-
дуктами на СВО. Не самовольно и не для 
себя лично я её взял, а по инициативе деву-
шек, работающих в магазине. Ведь они, как 
никто другой, знают, что посылки попа-
дают нашим ребятам. И мне вообще не 

понятна позиция нашей поддорской адми-
нистрации, когда обвиняют ни за что в гру-
бом формате!

Какая разница кто отвезёт СОБРАН-
НЫЕ НАСЕЛЕНИЕМ продукты?! Наш гумани-
тарный груз напрямую ДОХОДИТ именно до 
НАШИХ ПОДДОРСКИХ РЕБЯТ!

P.S. Уважаемая Администрация Под-
дорского муниципального района, гумани-
тарная помощь возвращена обратно, в 
«Дикси». Не переживайте, я фронту и так 
смогу помочь. Привык без вашего участия 
решать все проблемы для фронта. И делаю 
я всё совсем не для  галочки в отчёте.

Андрей Никитин, обратите пожалуй-
ста внимание, как местная власть «под-
держивает» волонтёров…»

Источник: Поддорье 
волонтеры Za СВО от 7 ноября

Новгородцам  вряд ли   покажут  теле-
визионные сюжеты  в новостных блоках 
или  программах, как  члены партии КПРФ   
работают   с волонтёрами,  организовывают 
поездки на фронт,  вручают  нашим защит-
никам   посылки, продукты, медикаменты и 
т.д.  Вам,  дорогие новгородцы,   обязательно 
будут рассказывать и показывать, как  при-
ближенные к власти  и единороссы   зани-
маются гуманитарной помощью.  Конечно,   
это дело всех и каждого  оказывать помощь. 
Но  что-то   и здесь   не складывается  у  
чиновников  с заявлениями   президента о 
сплоченности  и  объединения.  

Может поэтому   история  Поддорского  
района  с  коробкой  продуктов  собранных  
обычными гражданами, стала  как   лакму-
совая бумажка, обнажив личину  местных  
чиновников и  реальное мнение народа  об 
этой власти.

Вот ответ  местной администрации, опу-
бликованный в  комментариях  волонтер-
ской группы  на  пост Андрея Назарова. 

нАШИ И дрУгИе…. о патриотизме  в одной «коробочке» 
24 февраля 2022 года жизнь многих разделилась на до и после. Наши отцы, братья, мужья и знакомые стали 

бойцами  военной спецоперации.

Продолжение на стр. 7
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В окопах эти свечи будут служить и све-
том, и теплом для бойцов. Также, военнос-
лужащие смогут использовать их для подо-
грева пищи. 

Ближайшим гуманитарным конвоем 
старшие товарищи из Новгородского 
областного отделения КПРФ доставят при-
готовленные руками пионеров свечи в 
зону СВО.

Такую же работу начиная с сентября 
проводят пионеры и комсомольцы, под 
руководством первого секретаря Под-
дорского райкома КПРФ Елены Ивановны 
Ивановой и члена Комитета местного 
отделения партии Андрея Назарова, изго-
тавливают окопные свечи для своих земля-
ков находящихся на СВО.

Ребята с желанием и добрыми сло-
вами занимались полезным и нужным 
делом! Надеясь, что их тепло согреет бой-
цов холодными ночами! Пионеры и комсо-
мольцы пожелали бойцам скорейшего воз-
вращения домой!

сменА

 Администрация Поддорского муни-
ципального района

«Андрей! Не первый год жители Под-
дорского района собирают и формируют 
посылки с гуманитарной помощью через 
ОАУСО «Комплексный центр социального 
обслуживания населения» для наших бойцов, 
находящихся в зоне СВО. Данные посылки, а 
также именные, доставляются в воинские 
части и госпиталя депутатом Новгород-
ской областной Думы Борисовой О.А. (от 
ред.  «Единая Россия»)  Все посылки, собран-
ные жителями Поддорского района, работ-
никами учреждений и организаций района, 
работниками Администрации района, 
доходят до наших бойцов, а медикаменты 
распределяются по госпиталям. Данную 
работу мы продолжаем и сейчас, собирая 
медикаменты, продукты питания, одежду, 
необходимое оборудование и отправляем в 
действующие части в зоне СВО.

Спасибо всем жителям и волонтёрам за 
оказанную помощь».

Далее последовал ответ  от Андрея 
Назарова.

Администрация Поддорского муници-
пального района, Ваш ответ – это про-
сто набор громких слов, которые не отно-
сятся к конкретной ситуации. На днях 
сотрудницы «Дикси» узнав, что я снова 
планирую поездку в зону СВО, предло-
жили забрать коробку с собранной гума-
нитаркой в магазине, чтобы продукты не 
лежали просто так, а как можно быстрее 
попали на фронт. На следующий день Ваш 
сотрудник связался со мной и выставил 
меня вором! Тем самым очень сильно оскор-
бив меня. В результате мне пришлось при-
нести коробку с продуктами и выложить 
обратно. И теперь немного фактов: вы 
не поддерживаете волонтеров, ни разу не 
пришли и не посмотрели как собирается 
гуманитарная помощь, не интересуетесь 
насущными проблемами волонтерской 
деятельности, не отслеживаете инфор-
мационные посты волонтеров (делаю 
вывод, так как от главы района не было 
лайка ни на один пост группы).

Про помощь фронту – это тоже 
отдельный разговор. Когда я пришел к 
Паниной Е.В. с просьбой распространить 
информацию о необходимости в приобре-
тении бронежилетов для наших поддор-
ских бойцов, я получил пустое обещание. И 
тут мы справились опять без Вас.

И у меня к Вам просьба, при общении со 
мной не нужно упоминать депутата Бори-
сову. Я сам езжу на фронт и очень много 

слышу информации от бойцов их род-
ственников о передаче посылок через дан-
ного человека. И мне не понятна ситуация, 
когда с родственников брали деньги, по 15 
000 рублей за доставку личных посылок ! 
Я считаю , что это уже совсем не волон-
терство. По этому и другим поводам мои 
друзья волонтеры обращаются в право-
охранительные органы, и думаю правда 
восторжествует.

История этой «коробки» или «коро-
бочки» может иметь продолжение. Но глав-
ное, что жители поддержали в своих ком-
ментариях Андрея, выразили доверие 
именно ему, кто добирается до самых горя-
чих точек к нашим дорогим ребятам, и каж-
дый пост в группе «Поддорье волонтеры Za 
СВО» – это и подтверждение, и свидетель-
ство волонтерской деятельности ребят.

И вот малая часть комментариев из 
оставленных под постом Андрея Наза-
рова, в его группе:

Виктор Сладков
Администрация Поддорского муници-

пального района, о чём речь, у поддорских 
бойцов и надо спросить, кто им посылки 
привозит, а администрации должно быть 
стыдно, устраивать непонятный сыр бор. 
Вместо того, чтобы поддержать ребят, 
молодого отважного волонтёра-земляка, 
что молодец, ездит по самым огневым точ-
кам, рискуя жизнью, ему вместо уважения 
устраивают травлю. Пора, по-моему, наво-
дить порядок, кого-то не в ту степь повело.

Славомир Мацеевски
Администрация Поддорского муници-

пального района, из вашего ответа я вижу 
чёткий сигнал для волонтера Андрея, что 
он занимается ненужным делом, так как 
есть кому возить помощь на фронт и вы без 

его участия хорошо справляетесь. Навер-
ное мне нужно отправить скрин вашего 
ответа в Администрацию президента для 
правильного анализа. Как-то сейчас я не 
совсем понимаю вашу позицию!!! Админи-
страция!!!! Вы ничего не путаете??? Наши 
бойцы гибнут, а вы тут такие завуалиро-
ванные сообщения пишите. Ждите про-
верку! Самим не противно и не смешно, что 
не поделили коробку гуманитарной помо-
щью, которую собирали не ВЫ, а люди?! И 
запомните, не люди для власти, а власть для 
народа!

Алина Жильцова
Андрей, не сдавайся пожалуйста! 

Огромное тебе спасибо за все, что ты сде-
лал и делаешь! Мне очень стыдно, что в 
моем родном районе, такие люди в адми-
нистрации сидят!

Наталия Давыдёнок
Господи, ну, что такое происходит… 

Вопрос к Администрация Поддорского 
муниципального района: почему сотруд-
ники Дикси позвонили Андрею, а не вам? 
Чем таким вы их расстроили или что не 
сделали, что обещали, что они обратились 
к волонтёру с безупречной репутацией? В 
чем проблема, что сотрудники Дикси сами 
решили передать посылку через Андрея, 
или они у вас в кабале? Не делайте такие 
ошибки, вы обесцениваете волонтерство, 
оно ж не про это, оно про помощь!!!!

Андрей, вы огромные молодцы и даже 
не думайте принимать на свой счёт. Будьте 
выше этого. Люди вокруг всё видят и всё 
знают, поэтому и звонят именно ВАМ. Дове-
рие людей бесценно. Его мало получить, 
его надо сохранить и постоянно подкре-
плять, что вы и делаете. А кто-то, видимо, 
не может без административного рычага…

Екатерина Иванова
Андрей держитесь. Ваша поддержка 

очень важна для ребят. Нет слов благодар-
ности от моей семьи за встречу с моим бра-
том. Личная посылка была переда лично 
моему братишке. Огромное спасибо. 
Посылка была очень большая  – просто 
огромная. Ты меня поймёшь) спасибо вам, 
мальчишки!!!!

Два года новгородские волонтер-
ские организации, активисты, помощ-
ники, «паучки», просто обычные люди, 
своими делами показывают настоящий 
патриотизм в тылу. Нас всех объеди-
няет одна цель, чтобы ребята вернулись 
живыми домой! Хочется пожелать всем 
волонтерам стойкости духа, сил и опти-
мизма!

16 ноября в Великом Новгороде в 
библиотеке «На Державина» состо-
ялась встреча поэтов  – участников 
конкурса «Чемодан стихов». 

На мероприятии выступили со сво-
ими авторскими стихотворениями поэты 
из разных районов Новгородской обла-
сти. В этой встрече принял участие пио-
нер отряда «Сокол» Фрол Кинцель. Фрол 
выступил со стихотворением Алексан-
дра Сергеевича Пушкина «Зимнее утро» 
и поделился своими впечатлениями об 

атмосфере конкурса, об участниках и 
победителях прошлых лет, рассказал об 
условиях для участия в предстоящих кон-
курсах.

Свои впечатления Фрол Кинцель 
подробно описал в группе «ВКонтакте» 
«САЛЮТ, ПИОНЕРИЯ!»: 

«Я очень рад, что мне представилась 
возможность побывать на встрече с поэ-
тами Новгородской земли и послушать их 
замечательные и интересные стихотво-
рения. Спасибо большое организаторам 
встречи за прекрасный подарок  – книгу 
«Пространство музыки и время», в кото-
рой собраны стихотворения поэтов Нов-
городской области».

в отряде «сокол» – 
пополнение  

и поздравления!
27  октября на очередной линейке, в 

отряде пионеров г. Великий Новгород, 
только что вступившей в ряды пионе-
рии  – Валерии Калягиной торжественно 
повязали пионерский галстук. На этой же 
линейке ребятам вручили призы за 3-е 
место во Всероссийском конкурсе «Пио-
нерское дело зовёт» в блоке «Стенгазета», а 
Фрол Кинцель, в рамках обучения шлюпоч-
ному и парусному делу, объяснил ребятам 
тему «Состав рангоута».

10  ноября пионеры отряда «Сокол» 
Новгородской областной пионерской дру-
жины имени Лёни Голикова собрались 
на очередные занятия. Старшая пионер-
вожатая Татьяна Кинцель показала ребя-
там слайды, посвящённые Октябрьской 
революции: о том, как выпускалась газета 
«Искра», как проходила электрификация 
страны, как развивалась промышленность, 
как боролись с безграмотностью. Вместе 
читали рассказы о Ленине и о героическом 
революционном времени. Затем ребята 
изготовили кормушки для птиц, и в рамках 
обучения шлюпочному и парусному делу, 
научились завязывать новые виды морских 
узлов.

24  ноября пионерский отряд «Сокол» 
после проведенного урока, на котором их 
познакомили с историей развития миро-
вого и советского телевидения, приступили 
к изготовлению своими руками подарков 
для любимых мамам в виде фоторамок-
телевизоров.

пионер отряда «сокол» принял участие 
в литературном конкурсе 
«Чемодан стихов»

помощь бойцам сво от новгородских 

Пионеры из отряда «Сокол» Новго-
родской областной пионерской дру-
жины имени героя Советского Союза 
лёни Голикова вместе с пионерво-
жатой Татьяной Кинцель изготовили 
окопные свечи для участников Спе-
циальной военной операции. 

пионеров
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гАЗеТА рАспросТрАняеТся 
беспЛАТно

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

Старшее поколение коммунистов 
помнит этого человека, как сильного 
руководителя, имеющего всегда свою 
точку зрения, свои принципы.

Родился и вырос Владимир Алексан-
дрович в селе Полново Демянского рай-
она, служил на флоте, работал на строй-
ках Новгорода, учился в Новгородском 
пединституте. Характер был виден смо-
лоду. На активного комсомольца обра-
тили внимание в горкоме КПСС, напра-
вили на учебу в высшую партийную школу. 
В 24 года он уже работал инструктором 
промышленно-транспортного отдела гор-
кома, курировал ту отрасль, которую знал 
и, и как говорится, своими руками потро-
гал  – строительство. А Новгород в эти 
годы переживал период бурного строи-
тельства, работы было много, Владимир 
Александрович мотался по объектам, уча-
ствовал в планерках, помогал, подсказы-
вал, координировал.

Вместе с опытом партийной работы 
рос и его послужной список. И вот он 
уже не инструктор, а заведующий про-
мышленно-транспортным отделом. В это 
время в Валдае строится завод «Юпи-
тер», и партия направляет Кондратьева 
на работу в Валдай. Валдайские комму-
нисты, увидев его в работе, избирают 
Владимира Александровича первым 

памяти товарища
Новгородский  областной Комитет КПРФ с прискорбием сообщает, что 

4 ноября 2024 года после тяжелой болезни ушел из жизни Владимир 
Александрович Кондратьев. 

баня требует 
ремонта

Около двух лет назад в Холме в город-
ской бане заменили крышу. Теперь она не 
течёт. Много было потрачено сил», чтобы 
её отремонтировали. Привели также в 
порядок, на сколько можно, внешний вид 
бани.

Обещали провести ремонт и внутри 
бани, но почему-то не получилось. Ведь 
в ней не было ремонта лет 50. Много обе-
щала выполнить работ по ремонту депу-
тат областной Думы по нашему избира-
тельному округу Борисова Ольга, когда 
была в Холме. Но это было до выборов в 
областную Думу. Выборы прошли и всеми 
всё забыто, как это бывает у единоросцев.

Внутри бани хорошего ничего нет. 
Жители постоянно говорят о том, что в бане 
требуется ремонт. Пол в парилке дырявый. 
Как бы люди ноги не сломали, когда подни-
маются в парилку. Стены в бане выглядят 
крайне неприлично. Ванная комната давно 
уже не работает. Об этом говорит ванна, 
которая за это время поржавела. Моечный 
зал выглядит крайне убого.

Уважаемые чиновники! Сделайте 
вывод о качестве своей работы и при-
мите меры по приведению бани в Холме 
в порядок, чтобы не было стыдно кому-
либо за свою работу.

С уважением,  
Русаков Александр Сергеевич, 

первый секретарь Холмского 
райкома КПРФ. 

В прошлом году вышел материал 
в газете «Новая жизнь» от 15 дека-
бря, где глава Кабожского терри-
ториального отдела (Хвойнинский 
округ) Светлана Маркова рассказы-
вает о значимости проектов мест-
ных инициатив, в том числе речь 
идет и о ремонте местной бани.

Из опубликованного материала 
известно, что « общественная баня, ремонт 
которой осуществлялся в два этапа на про-
тяжении двух лет. В 2022  году стоимость 
проекта составила 1 705 000 рублей, в этом 
(ред. 2023 г) году – 927 тысяч рублей. Из них 
700 тысяч  – субсидия из областного бюд-
жета, 150 тысяч – бюджет округа».

Первый секретарь Хвойнинского рай-
кома КПРФ Кошелева Марина Васильевна 
совместно с партийным активом и обще-
ственниками постоянно проводит работу 
с населением и организуют встречи для 
решения наболевших и значимых проблем 
у людей.

14 ноября М. В. Кошелева приехала на 
встречу с населением станции Кабожа, где 
в очередной раз люди поставили вопрос 
о состоянии бани. Возмущало население 
и то обстоятельство, что средства вложен-
ные в этот объект и сам вид бани, очень не 
радуют внешним видом.

Но и это еще не предел безразличия 
власти к простым гражданам. В сосед-
нем поселке Юбилейный тоже чиновники 
закрыли баню!!! Вот такая забота полу-
чается. Деньги освоены, а баня не рабо-
тает! Главе Хвойнинского округа Новосе-
ловой С. А. были направлены возмущения 
и требования людей открыть баню. Пока 
власть безмолвствует. И ведь есть же депу-
тат Новгородской областной Думы Федо-
ровский А. В. избранный от «Единой Рос-
сии», сенатор Писарева Е. В. («Единая 
Россия») заезжает к главе Хвойнинского 
округа, неужели не знают положение дел 

в округе?! Конечно, грянет выборная кам-
пания и понесутся по региону всех мастей 
деятели рассказывать о заботе, добре и 

благополучии для народа… Вот так и живет 
наша глубинка. А люди продолжают требо-
вать открытие бани!

Эх, баня…

Вот для примера фото бани ст. Кабожа сделанные в апреле и ноябре этого года. 
Вряд ли читатель тут найдет разницу.

Апрель 2024

Ноябрь 2024Ноябрь 2024

секретарем райкома КПСС. В Валдайском 
райкоме Владимир Александрович про-
работал с 1969 по 1976 год. За это время 
там были построены завод «Юпитер», 
центральная районная больница, очист-
ные сооружения, городские газо-и водо-
проводы, птицефабрика в Яжелбицах. В 
области о Кондратьеве говорят, как об 
одном из самых сильных и перспектив-
ных партийных руководителей.

В 1977 году Владимира Алексан-
дровича переводят на работу в област-
ной центр, он становится заведующим 
отделом строительства Новгородского 
обкома КПСС, потом новгородские ком-
мунисты избирают его первым секрета-
рем Новгородского горкома партии. А в 
те годы эта должность была равнозначна 
руководителю города. Он так работал, что 
избирался на эту должность трижды! Под 
его непосредственным руководством 
достраивался областной театр, вводи-
лись новые школы, детские сады, появи-
лись дом ветеранов, в те годы знамени-
тое детское кафе «Сказка», пешеходный 
мост через Волхов, сдавалось жилье  – 
3500 семей новгородцев ежегодно полу-
чали новые квартиры. Его труд отме-
чен орденом «Знак Почета», медалями, 
Почетными грамотами Обкома КПСС и 
облисполкома.

В 1985  году  – новое назначение. Вла-
димир Александрович становится заме-
стителем председателя Новгородского 
облисполкома. Те, кто работали с ним в 
это время, отмечают, что главное внима-
ние Кондратьев уделял социальному раз-
витию села, закреплению на селе моло-
дежи – с помощью городских шефов там 
строились школы, детские сады, клубы и 
дома культуры, фельдерско-акушерские 
пункты, больницы, возводились целые 

улицы жилых двухквартирных домов. А 
самое главное – появились новые рабо-
чие места – новгородские заводы начали 
открывать в селах свои филиалы.

В 90-е годы, когда в стране началась 
перестройка всех сфер деятельности, 
была разрушена вся система управле-
ния, ликвидированы и КПСС и Советы, 
Владимир Александрович вернулся к 
делу, которое знал, любил, которое было 
его стартовой площадкой – к строитель-
ству. Он возглавил первый в стране стро-
ительный кооператив-консорциум «Вол-
хов», а в 1994  году стал генеральным 
директором АО «Малый Волховец».

Где бы ни работал Владимир Алексан-
дрович, он всегда возвращался к Валдаю. 
Здесь состоялось его взросление, ста-
новление руководителя, здесь, на берегу 
прозрачного озера, напротив Иверского 
монастыря прописалась его душа, и оста-
лось сердце. Он завещал, чтобы его похо-
ронили в Валдае. Последнее желание его 
выполнили.

Прощаясь с Владимиром Алек-
сандровичем, товарищи говорили, 
что таких людей, как он, немного, что 
был он первым из первых, особенно 
отмечали, что не боялся брать на себя 
ответственность, ни перед кем не заис-
кивал, был хорошим другом, умным 
собеседником, хорошо знал историю, 
имел множество талантов, прекрасно 
рисовал, любил охоту и рыбалку и до 
конца держался мужественно, гово-
рил: мы еще поборемся.

Подготовлено Петрищевой л. А.


